

NOTA DE PROTESTA CONTRA EL VANDALISMO EN PUERTO PRÍNCIPE Y EN LA ZONA METROPOLITA

(Versión en español)

- 1- La Red Nacional de Educación Superior Pública Haitiana (ReNES) está consternada, preocupada e indignada por el vandalismo, el saqueo y el incendio de numerosas casas y empresas privadas y públicas, de instituciones sanitarias, escolares y universitarios y por las amenazas diarias y constantes de destrucción que penden sobre la capital haitiana y toda la zona metropolitana de Puerto Príncipe.
- 2- En efecto, desde hace algunas semanas y esto no se detiene asistimos al saqueo de hospitales, entre ellos el hospital de la Universidad Estatal de Haití (HUEH), farmacias y depósitos de medicamentos, escuelas y centros universitarios públicos como la Facultad de Agronomía y Medicina Veterinaria (FAMV), la Facultad de Ciencias (FDS), la Escuela Normal Superior (ENS), la Escuela Nacional de Artes (ENARTS), etc.
- 3- Instituciones republicanas, como el Banco Nacional de la República (BRH) y los Archivos Nacionales de Haití (ANH), han sido atacadas; la Biblioteca Nacional de Haití (BNH) ha sido saqueada y vandalizada. El Hospital y otras instituciones privadas que sirven a la comunidad haitiana, contra viento y marea, desde hace varias décadas, como el Hospital San Francisco de Sales, el Colegio BIRD, la Escuela de los Hermanos Nau, el Seminario Menor Colegio St Martial, por citar solo algunas allí, ya han sido golpeadas, saqueadas y vandalizadas.
- 4- Se profanaron e incendiaron iglesias y otros lugares de culto. Se incendiaron un centenar de casas familiares, decenas de pequeños comercios y tiendas, garajes y decenas de coches. Más de 1.500 personas murieron en los tres (3) primeros meses de este año. Esta grave situación de inseguridad no deja de aumentar el número de desplazados internos expulsados de sus residencias, la fuga de cerebros y el número de refugiados políticos que buscan una tierra de acogida.



- 5- El cierre de los puertos y aeropuertos de la capital adjunta a la casi-imposibilidad de transportar productos de primera necesidad en los diferentes ejes viarios del país ha provocado una creciente escasez de bienes que ha provocado un aumento vertiginoso de los precios que agrava las condiciones ya críticas de vulnerabilidad de la mayor parte de la población haitiana. Sin embargo, al mismo tiempo, a pesar del cierre total de las rutas marítimas, terrestres y aéreas, los envíos de armas de guerra y municiones procedentes del extranjero siguen llegando a las bandas armadas para aterrorizar aún más a esta población hambrienta y despojada.
- 6- ¿A quién beneficia la organización de este desencadenamiento de violencia contra un pueblo pacífico?
- 7- Le renes interpela a la opinión nacional e internacional sobre esta voluntad afirmada de matar a la inteligencia haitiana y esta empresa deshonesta de destrucción de vidas, de bienes públicos y de propiedades privadas. En efecto, en Haití, hoy en día, cientos de escuelas y liceos no funcionan, y algunos centros universitarios que resisten son sistemáticamente amenazados cuando no son simplemente saqueados.
- 8- La Red Nacional de Educación Superior Pública Haitiana (ReNES), que agrupa la Universidad Estatal de Haití (UEH) y las diez (10) Universidades Públicas en Región (UPRs) se alarma ante este plan macabro que sería ejecutado por bandas fuertemente armadas para la extinción pura y simple de la inteligencia haitiana y la destrucción de todos los recursos de organización y reproducción sociales de la nación haitiana.
- 9- El ReNES expresa su solidaridad con todas las víctimas de este cataclismo de origen humano. Recomienda que la Policía Nacional de Haití (PNH) y las Fuerzas Armadas de Haití (FADH) redoblen sus esfuerzos para proteger y servir a la población. Invita además al pueblo haitiano a que dé muestras de vigilancia, unidad y perseverancia para defender la vida y combatir la anarquía, el vandalismo y la impunidad.



10-Le ReNES exhorta, por último, a todos los miembros de las organizaciones políticas, económicas, científicas y religiosas, en Haití, en la diáspora haitiana y a nivel internacional, que han optado por defender los derechos humanos, a salir de la indiferencia y de la expectativa, y a movilizarse en solidaridad para contribuir al restablecimiento de la seguridad, la justicia, el bienestar colectivo, la democracia, la reconciliación y la paz en la República de Haití.

"Non! Ayiti Pap Peri!"

"Non! Haïti ne Périra Pas!"

"¡No! Haití no morirá!"

Hecho en Puerto Príncipe, el 05 de abril de 2024

Por el Consejo Ejecutivo del ReNES:

Rector Fritz DESHOMMES

Presidents

Rector Yves VOLTAIRE

Vice-Presidente

Miembro

Profesor Narcisse FIEVRE

Miembro

Varcisso fierre

Profesor Ronald JEAN-JACQUES

Miembro